

27 de abril de 2022

Director del Centro de Matemática
Profesor Rafael Potrie
Presente

Estimado Rafael,

Me dirijo a Ud y a toda la comunidad del Centro de Matemática de nuestra Facultad para hacerles llegar mi total reconocimiento académico y el mayor respaldo a este Instituto. Asimismo, como Decana de la Facultad, quiero explicar algunas decisiones que fueron adoptadas con la mejor intención y que pudieron haber sido mal interpretadas. Me refiero al silencio con que actuó la Facultad, frente a los agravios y cuestionamientos que sufrió el CMat en 2019, a través de la prensa y de las redes sociales, luego de la denuncia de acoso por parte de una estudiante de posgrado al Profesor Sambarino.

De acuerdo a los mecanismos que ha establecido la Universidad de la República, la investigación de los hechos no debía ser realizada por la Facultad de Ciencias sino por la Dirección General Jurídica, y nuestro rol era el de asegurar que dicha investigación se realizara de la mejor manera.

En ese sentido se resolvió no responder a las preguntas de periodistas o comentar las notas de prensa, ni hacer declaraciones públicas de ningún tipo. Actuando de buena fe, entendí que lo mejor para nuestra institución era mantener silencio. Esto obedeció al absoluto compromiso con que la investigación se realizara de manera respetuosa, con discreción y seriedad, en los ámbitos que corresponden, y no promover una discusión de carácter público.

Con total franqueza debo decir que en ningún momento pensé que la ausencia de declaraciones institucionales frente a los agravios pudiera ser interpretada como un cuestionamiento de fondo o una falta de respaldo al CMat. Siempre he sentido gran admiración por la calidad académica del CMat y ello jamás estuvo en duda.

Desde el punto de vista institucional, el CMat siempre ha tenido un rol esencial en la construcción de nuestra Facultad. Desde el principio, a través del rol protagónico de M Wschebor en la creación de la Facultad de Ciencias, y sus reflexiones aun vigentes sobre el desarrollo de la Facultad, de la Universidad y del país. El CMat ha tenido un desarrollo muy sólido, en la formación de los estudiantes de grado y posgrado, en la calidad de la enseñanza, en investigación, en la propia organización del Instituto y la planificación de la enseñanza. El CMat es esencial para el desarrollo de las matemáticas en el país. El CMat gravita en el fortalecimiento de todas las carreras que brinda la Facultad y es un pilar fundamental para la construcción institucional y para el desarrollo científico del país.

Pienso que el confinamiento por el covid 19 y el distanciamiento personal tuvieron un efecto muy negativo en diversos aspectos de la vida de la Facultad, y sin duda, faltó el encuentro personal con los integrantes del CMat para una mejor comunicación en un contexto muy complejo, sin precedentes. Reitero mi profundo reconocimiento académico por el CMat, pilar de nuestra Facultad y los invito a seguir trabajando juntos en la permanente construcción institucional.

Con mi mayor estima,
Mónica Marín
Decana

